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見附市立西中学校ＰＴＡ 

 



令和５年度 ＰＴＡ会務報告 

 

 

  ４月  ７日（金）  入学式、ＰＴＡ入会式（１年生評議員選出）  

   １２日（水）  ＰＴＡ２・３年生全体集会（２・３年生評議員選出）  

   １８日（火）  ＰＴＡ評議員会（所属専門部の決定、総会に向けて）  

   ２８日（金）  ＰＴＡ総会・学年ＰＴＡ  

  ６月２７日（火）  ＰＴＡ指導者研修会（オンライン、副会長１名参加） 

７月１１日（火）  ３学年ＰＴＡ行事「第１回進路説明会」 

   ２４日（月）  見附まつり民謡流し参加生徒の安全管理（福利厚生部）  

 ８月１８日（金）  『西和』第１１３号第１回編集会議（文化教養部） 

   ２９日（火）  ＰＴＡ三役・幹事会（西中ウォーキング準備） 

 ９月１９日（火）    ＰＴＡ総務委員会、ＰＴＡ評議員会（西中ウォーキング合同準備） 

   ２５日（月）  秋の交通安全街頭指導（２７日まで、校外指導部） 

   ２７日（水）  会長が全校集会にて西中ウォーキングについて生徒へ説明 

３０日（土）  市Ｐ連研修大会（今町小体育館、役員６名参加） 

１０月 ３日（火）  社会同和教育市町村巡回研修会（見附市中央公民館、副会長１名参加） 

７日（土）  西中ウォーキング 

※ インフルエンザの流行に伴う１学年閉鎖により、中止した。ただ

し、２・３年生の授業は行われ、その昼食に、西中ウォーキング

のために用意された豚汁がふるまわれた。 

２１日（土）  １学年ＰＴＡ行事「親子レク」 

   ２２日（日）  ２学年ＰＴＡ行事「親子校内清掃活動」 

１１月 ２日（木）  『西和』第１１３号第２回編集会議（文化教養部） 

   １４日（火）  ３学年ＰＴＡ行事「第２回進路説明会」 

   １９日（日）  市Ｐ連表彰（令和４年度会長） 

１２月２２日（金）  『西和』第１１３号発行 

 １月１２日（金）    『西和』第１１４号第１回編集会議（文化教養部） 

   ２６日（金）  『西和』第１１４号第２回編集会議（文化教養部） 

 ２月 ８日（木）    ＰＴＡ三役・幹事会（今年度の反省、役員検討） 

 ３月 ４日（月）  『西和』第１１４号発行 

    ８日（金）    ＰＴＡ総務委員会（今年度活動報告及び来年度役員の仮承認） 

 ４月１８日（木）  ＰＴＡ会計監査 



令和５年度 ＰＴＡ活動 総括 

 

１ 全体としての反省 

新型コロナウイルス感染症が５類扱いとなり、ＰＴＡ活動も以前どおりにできるように

なった。例えば、１学年委員会の親子レク、２学年委員会の親子清掃、福利厚生部の見附

まつり生徒の民謡流し援助などで多くの参加があり、活動が充実したと感じる。各行事等

の案内を早めに行い、役員が多く関われるようにしたい。 

西中ウォーキングがインフルエンザの流行により中止となったのは残念であるが、来年

も工夫してＰＴＡ活動を活発にしていきたい。 

 

２  西中ウォーキングについて 

  ・４年ぶりに２０㎞コースとし、途中の昼食の際に豚汁を提供する計画であったが、イン

フルエンザ流行により中止となった。生徒の声を聞くと、大変がっかりした様子が伝わ

り、改めて西中ウォーキングの価値が感じられた。 

  ・中止となったとき、登校できる生徒になにか代替となるレクリエーションなどを用意で

きるとよい。 

  ・中止となったが、久々のフルサイズのコースが計画でき、準備や役員の割り当てができ

たのでこれを来年に生かすことができる。今回ボランティアを募ったところ、応じてい

ただいた方が多く、適正な役員割り当てができた。 

  ・豚汁を当日各教室に運び、全員に配付して好評を得た。三役・幹事だけでなく、３年生

の保護者にも手伝っていただきスムーズであった。 

 

 

専門部名 

学年委員会名 
１学年委員会 

１ 実施事業 

・親子レクリエーション 

１０月２１日（土） ８：４５～１０：３０  西中体育館 

クラス対抗で 7 種類のゲームを行いました。約 100 名の保護者より参加いただきました。 

２ 感想・反省 

・子供達が企画、運営をしてくれて子供の成長を感じることができ、普段の様子や友達関係

を見ることができてよかった。 

・多くの保護者が参加してくださり、親子で楽しい時間を過ごすことができた。 

・当日の流れ、役員の役割が当日の打ち合わせのみだったので、前もってわかるとよかった。 

・日程が合唱コンクールと続いたので、行事が連続しない方がよいと思う。 

３ 申し送り事項・提言 

・他の学校行事と近くならないような日程調整を行うとよいと思う。 

・前日までに役員がゲームの内容や役割分担を把握できるようにすると、よりスムーズに行

えると思う。 

 



専門部名 

学年委員会名 
２学年委員会 

１ 実施事業 

・校内清掃活動 

１０月２２日（日） ８：１５～１０：３０ 

 体育館（ギャラリー･ステージ･窓･トイレ）、普通教室（蛍光灯･エアコン･扇風機･サッ

シ･棚･暖房機など）、教室棟トイレ、多目的ホール（床磨き） 

 ５０名以上の保護者が参加してくださいました。 

２ 感想・反省 

・普段は掃除できない所を綺麗にできてよかった。 

・校内が全体的に綺麗になってよかった。 

・生徒と保護者が協力して作業できてよい活動だった。 

・生徒が積極的に清掃を行っていてとても感心した。 

・保護者の方へどう動いたらよいか説明がもう少し必要だった。 

・用具の準備や段取り等先生方にしていただき申し訳なかった。 

３ 申し送り事項・提言 

・多目的ホールの床磨きは時間がかかるので最初から人を手厚く配置する、よい道具を用

意する、などの対策が必要だと思います。 

・どこを誰がどのように掃除するか、生徒・保護者ともに事前に割り振りがわかった方がよか

ったです。 

 

専門部名 

学年委員会名 
３学年委員会 

１ 実施事業 

・第１回進路説明会  ７月１１日（火）「親子で話そう進路の話」 

・第２回進路説明会 １１月１４日（火）「進路決定し、腹をくくって準備をしよう」 

２ 感想・反省 

・今年度から公立高校もｗｅｂ出願となり不安や心配もあったが、何度も練習やできなかった

時の対応などが確認できてよかった。 

・進路に関する行事ということで多くの参加者があり、２回とも非常に充実した内容だった。

また親子で並んで説明を聞くことでスムーズに親子で考えを共有することができ、よい機会

だった。 

・夏と秋の２回の説明会があり、親子で早いうちから心構えが出来るのでよかった。 

・全て先生方で資料の準備等をしていただいたので、保護者でも手伝える所があれば行った方

がよいと思う。 

・平日だとどうしても仕事を休めない保護者もいると思うので、土日に行うことも検討してみ



てもよいと思う。 

３ 申し送り事項・提言 

・今年度同様、出願方法を詳しく丁寧に説明して頂けると不安なく登録できると思う。 

・文書のみでは分かりにくい所もあるので、全保護者が都合をつけて参加できるように日時を

検討してみることも必要かもしれません。 

・親子で早いうちから心構えが出来るよう、２回（夏と秋）の説明会が開かれるとよいと思う。 

 

専門部名 

学年委員会名 
文化教養部 

１ 実施事業 

・「西和」の年２回の発行（１１３号・１１４号発行） 

  それにともなう原稿依頼・編集会議・校正を実施した。 

２ 感想・反省 

・編集会議は役割分担をしてスムーズに行うことが出来てよかった。 

・役員の方々から積極的に意見を出し合い、よい内容の会報になったと思う。 

３ 申し送り事項・提言 

・依頼する原稿について、前年と同じ内容で掲載するのであれば、あらかじめ文字数が決まっ

ているとよい。 

・掲載する写真について、準備された写真のバリエーションが少なく選びにくかったため、事

前にどのような写真があったらよいかを話し合うか、部員の中で撮影してもよいのではない

かと思った。 

・誌面のレイアウトを決めた後に、西中ウォーキングが中止となり、レイアウト変更やそれに

伴う急な原稿の依頼をやらなければいけなかったので、「中止」を想定した場合の代替案も

準備しておいた方がよいと思った。 

・編集会議は前半が３年生役員、後半が１・２年生役員で担当したが、後半は卒業生への内容

になるため、写真の選定など１・２年生保護者では進めにくい所があった。 

・部長と副部長は前半後半どちらも編集会議に参加してほしいということだったが、部長と副

部長で前半後半の担当分けをすれば負担が減ると思う。 

 

専門部名 

学年委員会名 
福利厚生部 

１ 実施事業 

・見附まつり 民謡流し生徒援助 

２ 感想・反省 

・暑い中でも特に体調を崩したり、けがをしたりすることもなく安全に行えてよかった。ただ、

暑いので給水の回数を増やした方がいいという声をいただきました。 

・踊りについて、練習がなく当日を迎えているようで西中生が戸惑っている様子がありました。



最後の方は慣れて楽しく踊っている様子がみられましたが、踊りの練習を行った方がよいと

思います。 

・役員の役割等は当日までわからなかったので、事前にどんな事をするかは知らせておいた方

がよいと思います。 

３ 申し送り事項・提言 

・見附まつり民謡流しの踊りについて、事前の練習を行った方がよいと思います。 

・夕方でも暑いので、給水の回数を増やす案を出してもよいかもしれません。 

・役員の主な仕事（生徒の安全の確認のため生徒の横について民謡流しに参加すること、給水

のお手伝い）を事前にお便り等で伝えてもよいと思います。 

 

専門部名 

学年委員会名 
校外指導部 

１ 実施事業 

・秋の交通安全街頭指導（９月２５日～２７日） 

２ 感想・反省 

・登校する様子が直接見られてよかった。 

・皆がルールを守り、安全に登校する様子を見て安心できた。 

・生徒からのあいさつが清々しかった。 

・お役に立てたのか意味があったのかよくわかりませんでした。 

・交通量が多い時間に指導できた事は効果的だった。 

３ 申し送り事項・提言 

・役員の見守りの場所、時間の目安を再検討してもよいのでは。早めに登校する生徒も多いか

ら。 

 


